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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 18/2020 

 

------ Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, realizou-se uma 

reunião ordinária da Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís Filipe 

Santana Dias, estando presentes os Vereadores João António Lopes Candoso, Miguel 

Filipe da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães Fragoso, Ana Filomena e Silva 

Antunes Figueiredo, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e Ana Carla Pimenta Soares 

Violante Ferreira. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes.-------------------------------------------- 

------ JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ------------------------------------------------------------------------ 

----- O Presidente da Câmara justificou a ausência da Vereadora Vera Alexandra da 

Costa Simões, procedendo-se à sua substituição por Ana Carla Pimenta Soares 

Violante Ferreira.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Quando eram dez horas e dez minutos, verificando-se a existência de quórum, o 

Presidente da Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------ 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 

------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------------- 

------ Não foram presentes atas para aprovação. --------------------------------------------------- 

-------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA --------------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes:  ------------------------------------------------------------------------  

------ Operações Orçamentais:Três milhões e vinte mil, oitocentos e vinte e cinco euros 

e sessenta e dois cêntimos. ------------------------------------------------------------------------------ 

------ Operações não Orçamentais: Cento e sessenta e um mil, quatrocentos e vinte 

euros e dezasseis cêntimos. -----------------------------------------------------------------------------

------------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO -------------------------------------------

------- ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS;--------------------------------------------------

------ APOIO FINANCEIRO PARA A OBRA DA ESTRUTURA RESIDENCIAL PARA IDOSOS - ERPI 

- SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE RIO MAIOR - AGRADECIMENTO.----------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou os assuntos para conhecimento de acordo 
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com a documentação e fez uma breve intervenção sobre os mesmos. ---------------------- 

--------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------------- 

------ VEREADORA ANA CARLA PIMENTA SOARES VIOLANTE FERREIRA----------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção reportando-se ao início das aulas na próxima semana e 

referiu que a questão dos contentores era uma preocupação dado que duas turmas do 

9º ano do Agrupamento de Escolas Fernando Casimiro vão funcionar nos referidos 

contentores e como estes ainda não estão disponíveis, questionou o ponto da 

situação.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção reportando-se à Zona Industrial de Rio Maior e recordou ser 

intenção da Câmara, há muitos anos, fazer a via de ligação da Zona Industrial à 

Azinheira e dado que a estrada de terra batida está cortada, questionou se era 

intenção do atual Executivo dar continuidade ao projeto. ----------------------------------------

------ Relativamente à não realização da “Gala Eugénia Lima” no ano passado, que foi 

fundamentado pelo Executivo e aceite por todos de que a sua realização seria de dois 

em dois anos para que se pudesse dar uma outra amplitude a esta Gala, questionou o 

que está pensado sobre este assunto considerando as múltiplas exigências existentes 

em termos de saúde pública dado a época de pandemia que se vive.------------------------

------ Continuou a intervenção reportando-se à proposta de programa pedagógico para 

as escolas e questionou de que consta o mesmo e como é que está definido, dado 

que, enquanto professora, não o recebera.-----------------------------------------------------------

------ Referiu-se também à Unidade de Apoio ao Alto Rendimento na Escola e recordou 

que Rio Maior fora o quinto município a assinar com o Ministério da Educação este 

protocolo para a criação das Unidades de Apoio ao Alto Rendimento, com a afetação 

de recursos humanos, por via do programa de combate ao “Insucesso Escolar” e 

recordou uma psicóloga que já não se encontra ao serviço do município que também 

apoiou esses alunos, manifestando admiração por a mesma se encontrar a trabalhar 

na UAARE que tem sede na Escola Secundária Bordalo Pinheiro, em Caldas da 

Rainha, questionando a razão desta situação considerando tratar-se de alguém que 

deu provas de competência neste projeto pioneiro, reconhecida localmente e a nível 
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nacional pela equipa que coordena estas Unidades bem como pelas respetivas 

Federações.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ------------------------------------------  

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção referindo que na última reunião questionara o Executivo 

sobre quantas candidaturas a Câmara Municipal apresentou ao programa “Valorizar”, 

programa gerido pelo “Turismo de Portugal” e perguntou se já lhe enviaram a resposta 

para o email. -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Recordou que o programa “Valorizar” fora criado há quatro anos e surgira no 

âmbito do reforço de apoio ao investimento público que visa apoiar o desenvolvimento 

de projetos turísticos que contribuam para a valorização do território e para a 

materialização da estratégia do Turismo 2020/2027 que visa alargar o turismo a todo o 

território nacional, ao longo do ano. Com uma dotação inicial de vinte milhões de 

euros, teve como objetivo a reabilitação de espaços públicos com interesse para o 

turismo, a valorização do património cultural e natural, assim como a criação, 

estruturação e a valorização de ativos turísticos com impacto para a redução da 

sazonalidade do País. Assim, foram criadas quatro linhas de apoio, nomeadamente, 

para o Turismo Acessível, para a Sustentabilidade do Turismo, para a disponibilização 

de redes “wi fi” gratuitas e ainda para a valorização Turística do Interior. Os apoios 

concedidos tiveram projetos de investimentos diversificados e contribuíram para a 

estruturação da oferta turística nas áreas do turismo militar, enoturismo, turismo 

literário, turismo náutico e científico.--------------------------------------------------------------------

------ Ainda na área do turismo literário, perguntou se a candidatura aprovada para a 

Casa Poeta Ruy Belo, foi no âmbito do programa “Valorizar”. Referiu também que a 

sua implementação tem sido estruturante para a oferta em todo o território nacional. 

Foram apresentadas mais de duas mil candidaturas a nível nacional, ascendendo a 

uma dotação, que inicialmente era de vinte milhões e que passou a ser de cento e 

quinze milhões de euros. Inicialmente foram apoiados cerca de setecentos e quarenta 

projetos a nível nacional, com um investimento associado de cento e sessenta e cinco 

milhões de euros. Esta linha de apoio do programa “Valorizar” vai continuar e novos 

avisos temáticos vão ser publicados e dedicados à estruturação e digitalização da 

oferta das empresas turísticas, na lógica da transição digital. Sugeriu que a Câmara 

Municipal ficasse atenta a esta questão.--------------------------------------------------------------
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------ Continuou a intervenção reportando-se à candidatura “Poeta Ruy Belo”, referindo 

que na última reunião de Câmara o Senhor Presidente da Câmara transmitira que fora 

aprovada uma candidatura no valor total de cerca de quinhentos mil euros que 

corresponderá a um apoio público de trezentos mil euros, questionando qual a razão 

de não ter sido divulgada essa aprovação nos órgãos próprios dado que a mesma é 

prestigiante para Rio Maio. Ainda sobre esta matéria aditou que a Câmara Municipal 

de Sintra continua a apostar no projeto poeta Ruy Belo, e, inclusive, no período de 

pandemia realizou mais uma edição do citado prémio.--------------------------------------------

------ Ainda no uso da palavra reportou-se ao Plano de Contingência a implementar a 

partir do próximo dia quinze de setembro cujas medidas já foram anunciadas, e no 

qual as Câmaras Municipais assumem alguma preponderância em decisões que irão 

tomar e solicitou informação atualizada sobre esta matéria, questionando também qual 

a estratégia que a Câmara Municipal pensa implementar para os diversos setores, 

nomeadamente sobre o horário de encerramento dos estabelecimentos comerciais. 

Salientou que, felizmente, não se verificaram surtos nos diversos Lares do concelho, 

contrariamente a outros concelhos bem próximos de Rio Maior, com certeza fruto do 

bom trabalho desenvolvido. Disse que as brigadas distritais de intervenção rápida para 

contenção dos surtos em Lares são fundamentais, sendo da maior importância a 

Câmara Municipal continuar este trabalho. ----------------------------------------------------------

------ Sobre a apresentação nacional da “Campanha Nacional de Prevenção do 

Suicídio”, iniciativa lançada ontem, referiu haver uma maior propensão para um 

desgaste emocional e o Governo assumiu um compromisso para a próxima década, e 

que visa mudar atitudes em relação ao suicídio e à doença mental, com o aumento da 

literacia em saúde mental e lutar contra o estigma, incentivando o pedido de ajuda das 

pessoas em risco, minimizando assim o risco de suicídio. Considerou importante a 

Câmara estar atenta a este assunto e fazer a divulgação da citada campanha.-----------

------ Seguidamente referiu-se ao início do ano letivo nas Escolas Básicas e no Ensino 

Superior questionando se houve investimento nas residências de estudantes na zona 

antiga da cidade de Rio Maior, um grande projeto muito ambicionado para a Escola 

Superior de Desporto de Rio Maior e para o concelho, com a construção da residência 

de estudantes no espaço escolar, e, em simultâneo, o investimento que a Câmara 

Municipal se propôs fazer com a construção de uma residência na zona antiga da 

cidade, questionando qual o ponto da situação. ----------------------------------------------------
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------ Ainda no uso da palavra realçou o que para si tem relevância pública e interesse 

municipal, nomeadamente o facto de Henrique Manuel Bento Fialho, riomaiorense 

nascido em mil novecentos e setenta e quatro, licenciado em filosofia, professor, 

explicador, jornalista freelancer, gerente da livraria “Bertrand” nas Caldas da Rainha, 

autor do blog “antologia do esquecimento” ter visto a sua obra ser reconhecida pelo 

Plano Nacional de Leitura”, reconhecimento este que deve ser sublinhado dado que, 

depois de Ruy Belo, provavelmente, será o único riomaiorense que vê os seus escritos 

serem reconhecidos a nível nacional, com a distinção do seu livro “Call Center”, livro 

reeditado em setembro de dois mil e dezanove e que reúne vários contos. Opinou que 

a Câmara Municipal deve reconhecer o escritor, felicitando-o por este reconhecimento 

e aproveitar também a sua disponibilidade, agora que está em preparação o próximo 

ano letivo, para que, em contexto escolar, ele possa interagir com a escola e com os 

professores, numa lógica de partilha de experiência e de conhecimento dado que o 

facto de ter sido distinguido pelo Plano Nacional de Leitura é expressivo e merece 

esse reconhecimento concelhio.-------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção parabenizando a Câmara Municipal e a Banda “The Gift” 

pelo excelente concerto que proporcionou aos riomaiorenses, opinando que a Câmara 

deve apostar neste tipo de espetáculo de qualidade. Também parabenizou a Câmara 

Municipal pela realização do Mercado da Cebola e referiu que também teria sido 

interessante, apesar das razões de segurança sanitária e de limitação do espaço, a 

perspetiva de um mercado dentro da cidade, talvez na Praça da República.--------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

------ Interveio para corroborar as palavras proferidas pelo Vereador Daniel Pinto no 

sentido de a Câmara Municipal parabenizar Henrique Fialho e sugeriu que a 

Vereadora Leonor Fragoso, no âmbito das atividades desenvolvidas pela Biblioteca 

Municipal, o contactasse para apoiar e dinamizar as atividades, sugestão esta dada 

com conhecimento de causa, considerando que já vira uma ação dinamizada pelo 

escritor na Escola Secundária. Opinou que Henrique Fialho deve ser apoiado porque 

tem uma excelente capacidade de relacionamento e de envolver os alunos.--------------- 

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO ---------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------

------ Começou por se reportar aos contentores e informou a Vereadora Ana Carla 

Ferreira que os procedimentos estão a decorrer, referindo que a formalização dessa 
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necessidade só foi feita na segunda quinzena do mês de agosto, não havendo atraso 

por parte da escola, contudo esteve-se a aguardar orientações dado que o Diretor da 

Escola tinha de saber de que espaço precisaria e como iria ser feita a distribuição das 

turmas. Serão necessários dois contentores, mas os alunos terão um espaço próprio 

até conclusão do processo.-------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente ao programa pedagógico referiu que este ano a Câmara contou 

muito com o envolvimento dos Diretores solicitando a sua participação ativa no sentido 

de perceber que atividades entendiam que se poderiam realizar, considerando as 

várias orientações dadas devido à situação de pandemia.---------------------------------------  

------ Sobre as visitas de estudo também deu conhecimento que no final do segundo 

período letivo começou a ser noticiado que as acompanhantes eram multadas por 

viajarem com os meninos porque estes não tinham cadeirinha, havendo alguma 

polémica com essa situação a que se juntou também as questões da pandemia. 

Referiu que os problemas com o transporte das crianças não deixaram de existir, e, 

neste momento, as visitas de estudo para fora do concelho, não fazem parte do 

programa pedagógico. Foi assumido pelos Diretores tratar-se de um risco que não 

estavam dispostos a correr dado os dois constrangimentos referidos, sendo esta 

questão uma das alterações que foi feita. ------------------------------------------------------------ 

------ Também informou que se mantiveram o mesmo tipo de atividades, tais como “O 

Livro e a Leitura”, as da Biblioteca, as desportivas, e o “Laboratório do Conhecimento”. 

Aditou que foi necessário reconfigurar estas atividades à dimensão e à possibilidade 

de realização, de acordo com as novas orientações para a realização de atividades e 

por esse motivo está com algum atraso, contudo, foi feita uma pequena comunicação 

para dar conhecimento da situação à população escolar, mais especificamente, aos 

professores, dado que existem muitos constrangimentos no que respeita à realização 

das mesmas.--------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção referindo que a segurança na comunidade escolar é uma 

preocupação para o Executivo e para que a Saúde Pública esteja devidamente 

assegurada nas escolas e nas atividades do programa pedagógico contactara o Dr. 

Félix, Delegado de Saúde do Concelho de Rio Maior, dado que poderá sempre alertar 

para situações que possam passar despercebidas. Informou ainda que este se 

disponibilizou a analisar os Planos de Contingência das escolas e a acompanhar a 
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visita às mesmas.------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADORA ANA CARLA PIMENTA SOARES VIOLANTE VIOLANTE FERREIRA------ 

------ De novo no uso da palavra e sobre o Laboratório do Conhecimento opinou ser 

importante o Executivo também verificar a informação que passa para as escolas, 

referindo compreender as palavras da Vereadora Leonor Fragoso, dado que numa 

situação de pandemia há muitos procedimentos que têm de ser alterados, contudo não 

lhe parecia de bom tom que quando as Escolas entram em contacto por email, com o 

referido Laboratório, não obtenham qualquer resposta, considerando que existe um 

Plano Anual de Atividades para preparar e com prazos a cumprir. Referiu ainda que 

estão muito dependentes de tudo aquilo que a Câmara Municipal vai propor e como 

não vai haver visitas de estudo fora do concelho de Rio Maior, é muito importante 

disporem de toda a informação possível para que também se possam organizar.-------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

----- Iniciou o período de resposta às intervenções feitas, começando por informar que 

o Laboratório do Conhecimento não é uma estrutura autónoma e percebendo a 

frustração por ausência de resposta, referiu que os Diretores das escolas têm um 

contacto direto permanente com a Vereadora da Educação e com o Presidente da 

Câmara, daí considerar a questão apresentada como um não problema, apesar de 

reconhecer o erro, considerava tratar-se mais de uma questão politico/partidária.--------

------ Relativamente aos contentores onde irão funcionar as duas turmas referiu que a 

Câmara apenas procurara encontrar uma solução em conjunto com a Direção da 

escola. Aditou que os contentores visam maximizar o espaço e dar as melhores 

condições possíveis aos alunos e a solução partilhada obedece a d–terminados 

procedimentos que têm de ser seguidos. Disse ainda que, pela forma como a questão 

foi apresentada, parecia que as más condições que a escola poderá ter, são 

responsabilidade da Câmara porque ainda não colocou os contentores no local.---------

------ Relativamente às questões colocadas pelo Vereador Daniel Pinto informou que a 

Câmara Municipal apresentara nos últimos três anos candidaturas aos diferentes 

programas, nomeadamente ao programa “Valorizar” e também ao programa “Turismo 

Acessível” e que não foram contempladas. Informou que a requalificação da Casa 

Poeta Ruy Belo” foi apresentada ao abrigo do programa “Valorizar”. Quanto à 

publicitação da notícia referiu que a Câmara gosta de o fazer fundamentadamente, já 

com a data do início dos trabalhos e disse que a notícia da aprovação da candidatura 
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vai ser dada seguindo esse critério.--------------------------------------------------------------------

------ Sobre o Henrique Fialho, riomaiorense de gema, e apesar de não estar em Rio 

Maior há alguns anos, engrandece muito a alma riomaiorense e a sua capacidade de 

gerar “estrelas”, e, o Henrique tem conquistado metas ao longo da sua vida que não 

estão ao alcance do comum dos mortais e tudo aquilo que faz, faz muito bem. Deixou 

também uma palavra de reconhecimento e disse partilhar a ideia de que a cidade e o 

concelho o devem reconhecer.---------------------------------------------------------------------------

------ No que respeita ao Plano de Contingência referiu que o trabalho das Câmaras 

Municipais tem sido, muitas vezes o antecipar das orientações do Governo central, e, 

numa critica que prendia que fosse construtiva, referiu que o Governo foge às suas 

obrigações quando delega nos municípios a capacidade de decidir o horário de 

encerramento de um determinado estabelecimento. Considerou não haver um 

tratamento igual para os cidadãos do País porque os mesmos impostos são pagos 

igualmente em qualquer município, e, caso esta Câmara Municipal entendesse que o 

encerramento dos estabelecimentos seria para todos por volta das dezanove horas, na 

sua opinião, isso prejudicaria os seus munícipes. Disse ainda que deveria existir uma 

definição de tipologia do estado da pandemia por grupo de concelhos, tipificação essa 

que iria garantir um tratamento igual aos seus concidadãos.------------------------------------

------ Ainda sobre esta matéria disse que o município de Rio Maior vai manter o horário 

de encerramento dos estabelecimentos que vigora atualmente, não prejudicando os 

comerciantes riomaiorenses, contudo, se a situação da pandemia piorar, tomar-se-ão 

medidas adequadas com a situação para os estabelecimentos onde se verificar essa 

necessidade. Informou ainda, sobre a questão da pandemia, que Rio Maior tem seis 

casos ativos o que para uma população de cerca de vinte e duas mil pessoas, numa 

análise fria, não é preocupante, não obstante, terão de se manter os devidos cuidados 

para que a situação não agrave.-------------------------------------------------------------------------  

------ Sobre a residência de estudantes disse não existirem condições para enquadrar 

a sua construção, recordando ser um dos objetivos do Executivo no período pré 

pandemia, contudo os fundos da Segurança Social ficaram altamente comprometidos, 

considerando que não haverá a curto prazo fundos para este tipo de investimentos, no 

entanto, a Câmara continuará atenta e como já tem o projeto concluído, apresentará a 

candidatura logo que se verificar essa possibilidade. Este processo rondará os cerca 

de dois milhões de euros.---------------------------------------------------------------------------------
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------ Relativamente às sugestões sobre o Mercado da Cebola referiu que todas lhe 

pareciam válidas, contudo dentro da contingência atual, considerou que o mesmo 

correu bem, mas o objetivo principal é voltar a realizar a tradicional Frimor. Referiu 

ainda que não poderiam deixar de fazer uma alusão à feira para não defraudar as 

espetativas dos riomaiorenses e de quem visita o concelho, e assim também dar um 

sinal da recriação histórica que pretendem promover em futuras edições da Frimor. 

Quanto à venda da cebola referiu que, surpreendentemente, correu excecionalmente 

bem, e alguns dos vendedores esgotaram as cebolas muito rapidamente, e, dado que 

uma das preocupações era manter os ceboleiros como parceiros neste certame, 

considerando que há décadas que estão presentes e que se congratularam com a 

iniciativa de realização do mercado. -------------------------------------------------------------------

------ Ainda sobre o certame e quanto aos espetáculos musicais referiu o acréscimo 

qualitativo no tipo de bandas que atuaram e aproveitou para agradecer as palavras 

sobre o concerto da banda “The Gift”, referindo que as alternativas encontradas para 

tentar chegar a todos os riomaiorenses foram bem aceites, conseguindo-se assim, 

modernizar a divulgação dos espetáculos.-----------------------------------------------------------

------ Relativamente às Unidades de Apoio ao Alto Rendimento na Escola-UAARE 

disse que a ex-colaboradora Sara Malhoa, psicóloga contratada ao abrigo do 

programa de combate ao “Insucesso Escolar”, e fazendo o reconhecimento do seu 

profissionalismo, assim com o de todas as colaboradoras que fizeram parte de projeto, 

referiu que na fase da pandemia não se podia continuar a pagar serviços que não 

eram prestados, sendo que os contratos de todas as profissionais integradas no 

referido programa terminavam nessa altura, e não se podendo manter o fundamento e 

o objeto pelo qual se regia o contrato, não havia condições para o manter com a Dra. 

Sara Malhoa. Aditou que o Executivo reconhece o trabalho desenvolvido e referiu 

recusar-se a fazer parte de qualquer projeto que esteja assente numa única pessoa. 

Informou que esse trabalho terá continuidade, não com a Sara Malhoa porque já está 

integrada num novo projeto, mas por alguém que tenha as mesmas competências e a 

mesma capacidade para dar continuidade ao projeto.---------------------------------------------

------ Continuou a intervenção reportando-se à via de ligação da Zona Industrial à 

Azinheira e informou que esta via foi alvo de um protocolo celebrado no anterior 

mandato, entre a Câmara Municipal e a empresa Sibelco para viabilizar o aumento da 

capacidade de exploração desta empresa concelhia de excelência, reconhecida a 
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nível mundial. Assim, sendo essa estrada abolida pela exploração havia por parte do 

município a exigência que a Sibelco fizesse uma via alternativa entre a Zona Industrial 

e Azinheira, em duas fases, e assim que tivesse início a primeira fase que já está 

concluída, teria início a segunda fase, contudo o acordo não definia essa data. Disse 

ainda que caso a empresa não conseguisse tomar posse daqueles terrenos a Câmara 

intervinha fazendo a respetiva expropriação, no entanto, na sua opinião verificou-se 

uma imprecisão no acordo porque ao não definir uma data, faz com que haja meia 

estrada feita e a outra metade prometida.------------------------------------------------------------

------ Finalizou esta matéria referindo que não houve abandono do projeto porque isso 

nem sequer era uma possibilidade dado o protocolo existente.---------------------------------

------ Ainda sobre esta matéria houve uma breve troca de opiniões entre o Presidente 

da Câmara e a Vereadora Ana Filomena Figueiredo.----------------------------------------------  

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO ------------------------------------------ 

------ Agradeceu a informação dada sobre o programa “Valorizar” e questionou se a 

candidatura da casa “Poeta Ruy Belo já fora apresentada ou aprovada. Solicitou que 

lhe fosse enviado cópia do processo para perceber o que fora realmente aprovado. 

Voltou a dizer que a aprovação deveria ser amplamente divulgada, dado ser um 

motivo de orgulho para todos.  Quanto às informações disponibilizadas solicitou que as 

mesmas não fossem encaminhadas para o seu endereço de email da Câmara 

Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção reportando-se às comemorações do feriado “6 de 

Novembro e sugeriu que o riomaiorense Henrique Manuel Bento Fialho fosse 

homenageado dado ser reconhecido a nível nacional e também porque, 

provavelmente, é o segundo riomaiorense a ter esse reconhecimento com uma obra 

que integra o Plano Nacional de Leitura. Ainda sobre este assunto questionou o 

Presidente da Câmara se estaria disponível para reunirem, e, conjuntamente, 

analisarem possíveis proposta para os homenageados do “6 de Novembro”, 

questionando também se o formato para as cerimónias já estava estruturado.------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

------ De novo no uso da palavra informou que o Executivo tem definido um plano de 

comunicação.-------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre a sugestão apresentada de homenagear o Henrique Fialho no feriado do 

“6 de Novembro” disse concordar que merece essa distinção. Referiu ainda que está 
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sempre disponível para reunir com os Vereadores, mas solicitou que apresentassem 

por escrito sugestões para os homenageados.------------------------------------------------------ 

------ Sobre a “Gala Eugénia Lima” e as comemorações do “6 de Novembro” referiu 

que, apesar das restrições relativas à pandemia, tudo está a ser planeado, contudo se 

as condições não o permitirem terão de fazer as alterações necessárias.-------------------

------ Relativamente à candidatura referida solicitou ao Chefe de Unidade Fernando 

Costa para enviar a documentação solicitada.------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------------ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------ 

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N.º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO ---------------------------------------------------------------------------- 

------ Não foram presentes Despachos para ratificar.---------------------------------------------- 

------ PONTO II – AQUISIÇÃO DE TRANSPORTES ESCOLARES PARA O ANO LETIVO 

2020/2021 – SERVIÇO DE TÁXIS - APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL | APROVAÇÃO DAS 

MINUTAS DO CONTRATO------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é:----------------------------------- 

1. Aprovar o Relatório Final emitido pelo Júri do Procedimento em 2 de setembro de 

2020, em cumprimento do disposto no artº. 124.º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente, adjudicar a referida prestação de serviços aos seguintes 

concorrentes:------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Táxis Luis M. C. Santos, Unipessoal, Lda, pelo montante de € 30 154,00 (trinta mil 

cento e cinquenta e quatro euros), acrescido de Iva à taxa legal em vigor, 

correspondente aos lotes 1, 2, 3, 4, 5, 6, 8 e 11;---------------------------------------------------- 

- Auto-Táxi - Helena  Carvalho, Unipessoal, Lda, pelo montante de € 5 176,60 (cinco 

mil cento e setenta e seis euros e sessenta cêntimos), acrescido de Iva à taxa legal 

em vigor, correspondente aos lotes 7 e 10.----------------------------------------------------------- 

2. Notificar os adjudicatários para que, no prazo de 5 dias a contar da data da 

notificação de adjudicação, apresentem os documentos de habilitação exigidos no 

artigo 22º do Convite de Procedimento.---------------------------------------------------------------

3. Aprovar as minutas dos contratos, conforme proposto pela UJCP que a Câmara 

Municipal aprove--------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------
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------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO------------------------------------------

------ Interveio para dizer que não conseguira aceder aos anexos da presente proposta 

disponíveis na plataforma, pelo que solicitava que a situação fosse corrigida.------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ----------------------------- 

------ Quanto a este ponto começou por dizer que também não conseguira abrir a 

documentação, daí que em alguns dos pontos o seu sentido de voto seria a 

abstenção. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ PRESIDENTE DA CÂMARA--------------------------------------------------------------------------------- 

------ Interveio para agradecer a compreensão e solicitou que sempre que uma 

situação destas acontecer contactem o município de imediato para que os serviços de 

informática resolvam essa questão.--------------------------------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO III –  AQUISIÇÃO DE SERVIÇO DE TRANSPORTE DE TÁXI PARA ALUNO COM 

DIFICULDADE DE LOCOMOÇÃO, ANO LETIVO 2020/2021---------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é autorizar a adjudicação 

da prestação de serviços, ao abrigo de um procedimento de ajuste direto – regime 

simplificado, nos termos dos artigos 128.º e 129.º do Código dos Contratos Públicos, 

ao concorrente Taxicar – António do Rosário Frazão Lda., pelo valor de € 2 208,20 

(dois mil duzentos e oito euros e vinte cêntimos), valor com Iva incluído.-------------------- 

-------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ PONTO IV – 2.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DA RECEITA E DESPESAS E 2.ª REVISÃO ÀS 

GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2020 - PPI E AMR;---------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é que a Câmara Municipal 

aprove e submeta à Assembleia Municipal para apreciação e votação a Modificação 

aos Documentos Previsionais 2020 - Revisão Orçamental nº 2.-------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO -------------------------- 

------ Sobre este assunto referiu mais uma vez serem pontos que estão interligados, 

contudo são objeto de uma única votação.---------------------------------------------------------- 
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------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu que o ponto tem de ser votado conjuntamente porque é a inclusão de 

novas opções no Plano que faz com que tenha de haver uma revisão ao Orçamento, 

estando sempre interligados. ----------------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

------ De novo no uso da palavra congratulou-se por saber, no momento, que uma das 

razões é a candidatura “Poeta Ruy Belo”, sendo que também pensara que esta 

segunda Revisão se prendia com as obras nas escolas.----------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Sobre as obras nas escolas informou que foi feita a reprogramação dos Fundos 

Comunitários, a qual está pendente de ratificação de Bruxelas, referindo que logo que 

a CCDRLVT comunique essa informação, o município de Rio Maior avança com as 

obras.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ PONTO V – ANULAÇÃO DE FATURAS REFERENTE A LEITURA DE FORNECIMENTO DE 

ÁGUA ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face às informações e 

pareceres emitidos, a anulação da fatura nº 64281, de 26/06/2020, no valor de 7,19 € 

e fatura nº 75198, de 29/07/2020, no valor de 56,21€. ------------------------------------------ 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO VI – ANULAÇÃO DE FATURA REFERENTE A ENTRADA DE PEDIDO DE 

ALTERAÇÃO DE OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO --------------------------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face às informações e 

pareceres emitidos, anular a fatura n.º 015/599 de 1/7/2020, no valor de 70€. ------------ 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO VII – PEDIDO DE PAGAMENTO EM PRESTAÇÕES – REFERENTE A FATURA DE 

FORNECIMENTO DE ÁGUA ----------------------------------------------------------------------------------
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------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é aprovar o pagamento 

relativo ao processamento de junho/2020, no valor de 151,18 € em 4 prestações 

mensais.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ----------------------------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.  -----------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO VIII – UTILIZAÇÃO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO – ASSISTENTES 

OPERACIONAIS – ESCOLA SECUNDÁRIA DR. AUGUSTO CESAR DA SILVA FERREIRA ---------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, na sua atual redação, autorizar os 

recrutamentos em apreço, com recurso à utilização de reserva de recrutamento 

resultante de procedimento concursal comum, desenvolvido pela Escola Secundária, 

Dr. Augusto César da Silva Ferreira, nos termos e fundamentos constantes na 

informação e proposta em referência, conforme previsto no artigo 30.º da Portaria 

n.º125-A/2019, de 30 de abril, para o preenchimento de 7 postos de trabalho vagos no 

mapa de pessoal desta Câmara Municipal, em cumprimento da dotação máxima de 

referência definida pela Portaria n.º 272-A/2017, de 13 de setembro, para a Escola 

Secundária Dr. Augusto César da Silva Ferreira.--------------------------------------------------- 

------ Seguidamente fez o enquadramento de todo o processo referindo que no 

combate à pandemia e na promoção da saúde e do bem estar das crianças, houve 

necessidade de reforçar as escolas com mais assistentes operacionais. Assim, iriam 

recorrer à bolsa de recrutamento de um concurso da Escola Secundária, numa altura 

em que toda a mão de obra é pouca. Referiu a aposta forte da Câmara Municipal no 

número de assistentes operacionais a colocar nas escolas, ajudando a comunidade 

escolar a fazer um melhor trabalho. Disse ainda que os programas ocupacionais 

devem continuar como mais um reforço para as escolas.---------------------------------------- 

---------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ---------------------------- 

------ Sobre este ponto questionou se eram dezanove assistentes operacionais que 

iriam reforçar as escolas, tendo sido esclarecida pelo Presidente da Câmara de que, 

efetivamente, era esse o número de assistentes operacionais.---------------------------------
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------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –  

------ PONTO IX – AQUISIÇÃO DE REFEIÇÕES ESCOLARES AO ABRIGO DO ACORDO QUADRO 

DA CENTRAL DE COMPRAS ELETRÓNICAS DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO 

TEJO (CCE-CIMLT) – LIBERAÇÃO DE GARANTIA BANCÁRIA --------------------------------------- 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da 

informação interna n.º 15/2020/UPGF/VN e respetivos despachos, a Câmara Municipal 

autorizar o cancelamento da Garantia Bancária n.º 962300488028691, emitida pelo 

Banco Santander Totta, S.A., em 15/07/2019, no valor de € 17 057,38 (dezassete mil e 

cinquenta e sete euros e trinta e oito cêntimos). ----------------------------------------------------

--------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -----------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.------------------------------------------ 

------ O Vereador MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ausentou-se da sala de 

Reuniões durante a votação por estar impedido de votar.----------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ O Vereador MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS regressou à sala de Reuniões 

de Câmara.----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PONTO X- MERCADO MUNICIPAL DA CIDADE DE RIO MAIOR - ATRIBUIÇÃO DE LOJAS E 

BANCAS - NOVO PROCEDIMENTO. -------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face às informações e 

pareceres emitidos, ao abrigo do artigo do n.º 2 do artigo 6º do Regulamento do 

Mercado Municipal da Cidade de Rio Maior:---------------------------------------------------------

------ Atribuição dos espaços comerciais, através de arrematação em hasta pública;-----

------ Abertura do respetivo procedimento e aprovação do programa de concurso; -------

------  Constituição da comissão de análise de propostas:----------------------------------------

------ Presidente - Henrique Manuel Morais Granada, Chefe de Unidade; -------------------

------ Vogal - Fernando Luís Coelho Costa, Chefe de Unidade; ---------------------------------

------ Vogal - João Manuel Simões Carvalho, Técnico Superior;---------------------------------

------- Vogal Suplente – Jorge Fróis Colaço, Chefe de Unidade;--------------------------------

----- Vogal Suplente - Ana Cristina Martinho Gaspar da Costa Aguiar, Coordenadora 

Técnica.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
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------ Aproveitou para deixar uma palavra de agradecimento pelo esforço que tem sido 

feito por todos os vendedores presentes no mercado que têm tentado dinamizar, em 

conjunto com o Vereador Miguel Santos e toda a Unidade que conjuntamente com as 

obras de beneficiação lá efetuadas deram uma outra dinâmica ao mercado.---------------

-------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção.-------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –-

----- PRESIDENTE DA CÂMARA --------------------------------------------------------------------

---- Nos termos do n.º 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente 

reunião. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

----------------------------------------------- ENCERRAMENTO -----------------------------------------

------ Quando eram horas e cinco minutos, o Presidente da Câmara Municipal deu por 

encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou minuta 

parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na reunião 

seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por mim, 

Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi. -------------------------- 
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